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TV 1860 Hofheim j.P. 

Neujahrsbrief 2024 des Vorstands 

 

 

 

Liebe Mitglieder und Freunde des TV 1860 Hofheim, 

wir hoffen, dass Ihr alle gut und vor allem gesund ins neue 

Jahr gekommen seid! Auch in diesem Jahr möchten wir 

gerne die Tradition fortsetzen, mit dem Jahresrundbrief 

über Ereignisse und Wissenswertes des Jahres 2023 sowie 

über die Pläne für das neue Jahr zu berichten. 

 

Auch 2023 war für den Verein wieder ein sehr 

erfolgreiches Jahr, sowohl in sportlicher und finanzieller 

Hinsicht, als auch mit Blick auf die Vereinsentwicklung 

insgesamt. Die Mitgliederzahlen wachsen weiterhin 

erfreulich, sodass wir mit fast 2300 Mitgliedern zu 

Jahresbeginn erneut einen Mitgliederrekord haben und 

unsere Position als mitgliederstärkster Verein im Main-

Taunus-Kreis festigen konnten.  

 

Wir haben alle unsere Ziele erreicht oder sogar übertroffen, 

wofür wir allen Mitarbeitern, Übungsleitern, Trainern, 

Helfern und allen ehrenamtlich Tätigen danken, die sich 

für die Vereinsarbeit und für unsere Mitglieder engagiert 

haben.  

 

Im sportlichen Bereich sehr erfolgreich 

Auch in diesem Jahr haben sich unsere Abteilungen 

sportlich wieder von der besten Seite gezeigt. Unsere 

Einzelsportler und Mannschaften zählen auf Bundes- und 

Landesebene teilweise zu den Besten ihrer Jahrgänge. Alle 

Erfolge vollständig aufzuzählen, würde diesen Jahresbrief sprengen. Hier sind einige 

Highlights: 

 Die Basketballabteilung erkämpfte mit Ihren Rhein-Main-Baskets den Titel des 

Deutschen Meisters in der Weiblichen Jugend (bis 18 Jahre). Ein sensationeller Erfolg 

vor heimischem Publikum hier in der Brühlwiesenhalle in Hofheim! Ein besonderer 

Dank gilt Jana Reitz und Rolf Weidemann und Ihrem Team für die tolle 

Führungsarbeit im organisatorischen und sportlichen Bereich der Abteilung.  

 Die Turnabteilung ist nicht nur die größte Abteilung unseres Vereins, sie ist auch im 

Spitzensport außerordentlich stark. Auf Hessenebene dominierte sie in einigen 

Wettbewerben die Konkurrenz und errang mehrere Titel bei den hessischen 

Mannschaftsfinals und den hessischen Meisterschaften.  
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 Die hervorragende Nachwuchsarbeit der 

Badmintonabteilung zeigte sich nicht nur in der 

Breite, zum Beispiel mit einem riesigen Hofheimer 

Teilnehmerfeld bei den Süd-West-Deutschen 

Meisterschaften, sondern auch in der Spitze. Die 

Abteilung konnte mehrere Deutsche Meistertitel 

ihrer jungen Talente in den jeweiligen Altersklassen 

feiern! 

 Im Tischtennis stachen wieder die Mädchen hervor. 

Beim Turnier der Jüngsten, den sogenannten mini-Meisterschaften, wurde Anna 

Sewerin Hessen-Siegerin und erspielte sich im Bundesentscheid einen tollen 5. Platz, 

nachdem sie nur hauchdünn mit 3:2 gegen die Siegerin des Bundesfinales verloren 

hatte.  

 

Der sportliche Erfolg, sowie die Breite und Qualität unseres Angebots führt zu einer 

verstärkten Nachfrage in fast allen Abteilungen. Wir müssen Interessenten leider in vielen 

Bereichen bereits Absagen erteilen. Beispielsweise haben wir immer noch eine Warteliste von 

rund 100 Kindern bis 6 Jahre für das Kinderturnen, oder auch Anfragen von mehr als 20 

Personen in der Wirbelsäulengymnastik des Rehasports, die wir nicht aufnehmen können. 

Badminton und Basketball sind ebenfalls an ihre Kapazitätsgrenzen gestoßen und können nur 

noch vereinzelt Neumitglieder aufnehmen. Ein limitierender Faktor ist weiterhin die 

begrenzte Hallenkapazität, da wir schon in fast allen Hofheimer Sporthallen mit Angeboten 

vertreten und die Hallen voll ausgelastet sind. Die Vereinsführung versucht hier natürlich 

gegenzusteuern. So ist es im letzten Jahr gelungen, durch eine Kooperation mit der 

Elisabethenschule erstmals Basketball- und Turntraining in ihrer Schulturnhalle anzubieten. 

Zudem setzen wir weiterhin verstärkt auf Outdoor-Angebote. Mit Nordic Walking, Outdoor 

Fitness und Outdoor nach Heigl haben wir drei gut angenommene Aktivitäten im Angebot. 

Plätze zum Mitmachen gibt es im Augenblick bei allen drei Sportarten noch ausreichend. 

Wenn Sie Interesse daran haben, melden Sie sich gerne bei uns in der Geschäftsstelle.  

 

Viele gemeinsame Aktivitäten neben dem Sport 

Neben dem sportlichen Aspekt legen wir im Verein besonderen Wert auf ein gutes und 

lebendiges gesellschaftliches Miteinander. Die einzelnen Abteilungen waren wieder sehr aktiv, 

schöne Events und Veranstaltungen zu organisieren, um diese Begegnungen zu fördern. 

Beispielsweise fand im März das dritte Bosselturnier des TV 

Hofheim statt. Es wurde von der Volleyballabteilung organisiert 

und erfreut sich inzwischen außerordentlicher Beliebtheit. 

Innerhalb kürzester Zeit waren die rund 90 Startplätze vergeben. 

Am 16. März 2024 wird es natürlich eine Neuauflage des Turniers 

geben.  

Die Turnabteilung stach in 2023 wieder durch zwei große Events 

hervor: Am Eröffnungswochenende des Kreisstadtsommers wurde 

ein großer Flohmarkt ausgerichtet, der sich in Hofheim 

inzwischen fest etabliert hat. Auf dem Sportpark Heide wurde im 

September erstmals ein fröhliches Sommerspielfest veranstaltet, das hervorragend besucht 

war und bei den Teilnehmern und Veranstaltern die Erwartungen deutlich übertraf. 

Die Basketballabteilung führte im September wieder einen großen Sponsorenlauf durch, der 

erneut zu einem vollen Erfolg wurde und einen großen Spendenbetrag in die Abteilungskasse 

spülte. 
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Auch am Marktplatz in der Innenstadt waren wir mehrfach mit Veranstaltungen vertreten: Die 

Handballabteilung organisierte wieder ein Weinstand-Wochenende. Die Gymnastikabteilung 

war im November mit einem Plätzchenverkauf auf dem Wochenmarkt aktiv, und die Huskies 

der Basketballabteilung zeigten sich mit einem Stand auf dem Hofheimer Adventsmarkt. 

Zudem richtete die Basketballabteilung auch wieder ihre „andere“ Weihnachtsfeier aus, bei 

der sich Jung gegen Alt beim Spiel auf den Korb messen konnten. 

Vielen Dank an die vielen Organisatoren für Ihr Engagement! 

 

Der Verein engagiert sich in der Stadt 

Auch im Jahr 2023 hat sich der Verein an den 

Hofheimer Ferienspielen beteiligt. In der dritten Woche, 

der sogenannten Vereinswoche, waren wir mit gleich 

vier sportlichen Angeboten vertreten, die alle wieder 

auf tolle Resonanz stießen.  

Hofheim will sich weiter zur Sportstadt entwickeln. 

Wir engagieren uns hierbei, indem wir mit unserer 

Expertise in den Gremien vertreten sind und an allen 

Sitzungen zum Sportentwicklungsplan teilnehmen. 

Auch überregional waren wir sichtbar und haben 

Kontakte geknüpft und vertieft: Die beiden Vereinsvorsitzenden vertraten den TV 1860 beim 

„Abend des Sports“ im Hessischen Landtag. Hierbei ergaben sich sehr interessante und sehr 

informative Gespräche mit den Vertretern der Landespolitik, mit Axel Wintermeyer, dem Chef 

der hessischen Staatskanzlei, mit unserem neuen und alten Ministerpräsidenten Boris Rhein, 

sowie natürlich mit Frau Stang, unserer ehemaligen Hofheimer Bürgermeisterin. 

 

Vereinsführung weiterhin auf gutem Kurs 

Unsere Mitgliederzahlen steigen, und unsere Finanzlage ist weiterhin positiv, da alle 

Abteilungen und auch der Hauptverein mit Voraussicht und Sparsamkeit agieren. Die 

Eigenverantwortung der Abteilungen hat viele positive Aspekte: es werden neue Mitglieder 

akquiriert (wo es noch möglich ist), Fördermittel und Spenden eingeworben und natürlich auf 

Ausgabendisziplin geachtet. Unsere Rücklagen wachsen an, und wir werden im neuen Jahr in 

der Lage sein, neben der normalen Kredittilgung weitere Baukredite von rund 200.000 EUR 

zu tilgen. Damit hätten wir dann innerhalb der letzten 5 Jahre zwei Drittel unserer 

Kreditverpflichtungen abbezahlt. 

Die Digitalisierung unserer Abläufe schreitet weiter voran. Das unter der Leitung von Marco 

D´Onorio De Meo gestartete Projekt in der Reha-Abteilung macht Fortschritte. Wir werden 

hierdurch zukünftig die Teilnehmererfassung und die Abrechnung von Verordnungen 

weitgehend automatisiert durchführen können, was enorm Zeit und Kosten spart. 

Wir freuen uns, dass die ehrenamtliche Mitarbeit in den Abteilungen weiterhin gut klappt. Der 

Frauenanteil in den Abteilungsvorständen nimmt zu, beispielsweise im letzten Jahr im 

Basketball und Volleyball. Dennoch gibt es hier noch viel zu tun. Die ehrenamtliche Arbeit ist 

die Basis jedes gut geführten Vereins, und wir freuen uns über jede(n) Freiwillige(n), die 

(oder der) sich hier engagieren möchte. 
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Kontinuität ohne Stillstand – unsere Ziele für 2024 
 

„Toller Sport und gesunde Finanzen“, das wird auch 2024 unser Handeln in den Abteilungen 

und der Führung des Gesamtvereins bestimmen. Gemeinsam mit den Abteilungen, mit denen 

wir in engem Kontakt stehen, wollen wir das sportliche Angebot nicht nur halten, sondern 

weiter ausbauen und erweitern. Beispielsweise gibt es seit Langem Überlegungen, die seit 

vielen Jahren brach liegende Leichtathletikabteilung neu zu beleben. Insbesondere im Hin-

blick auf die geplante Sanierung des Sportpark Heide würden sich hier tolle Entwicklungs-

möglichkeiten für den Verein ergeben. Wer will sich hier engagieren?  

 

Qualität im Sport zeigt sich in erster Linie in der Qualität der Übungsangebote. Alle Abtei-

lungen haben daher für 2024 verstärkt Mittel zur Qualifizierung der Trainer und Übungsleiter 

in ihre Budgetplanung eingestellt. Auch neue Übungsleiter werden gesucht, zum Beispiel für 

die verschiedenen Sportangebote der Gymnastik-, Turn- oder Reha-Abteilung. Hier unter-

stützt der Verein durch die Finanzierung von Ausbildungen und Trainerlizenzen. Wer daran 

Interesse hat, bitte melden! 

Auch die Ausstattung mit Sportgeräten ist ein wichtiger Faktor. Wir unterstützen die Abtei-

lungen bei der Beantragung von Fördermitteln.  

 

Finanziell wollen wir neben den angesprochenen außerordentlichen Kredittilgungen auch wei-

tere Risikovorsorge über die Bildung von Instandhaltungsrücklagen für die Halle betreiben.  

Wir werden hierbei die aktuell attraktiven Zinssätze für festverzinsliche Anlagen nutzen, um 

liquide Mittel sowohl des Hauptvereins als auch der Abteilungen risikofrei anzulegen.  

 

Auch weiterhin beobachten wir die Entwicklungen in der Sportwelt, sind offen für Neues und 

sind in Kontakt mit der Politik und den befreundeten Sportvereinen im Rhein-Main-Gebiet. 

Ein besonderes Augenmerk richten wir hierbei auf die Entwicklung, die sich derzeit aus dem 

Anspruch auf eine Ganztagesbetreuung für Grundschulen ergibt. Ein Ausbau von Kooperatio-

nen ist hier eventuell sinnvoll und möglich. 

 

Ansonsten werden wir alles Bewährte beibehalten und blicken zuversichtlich auf das vor uns 

liegende Jahr.  

 

             ******************* 

 

Abschließend möchten wir uns bei allen Mitgliedern für ihre Treue bedanken,  

und bei den Ehrenamtlichen, Vorstandskollegen, Geschäftsstellenmitarbeitern, Übungsleitern 

und Trainern für die tolle geleistete Arbeit! 

 

Wir wünschen Ihnen, dass Sie gesund bleiben, dem Verein auch zukünftig die Treue halten, 

und insgesamt einen guten Start ins neue Jahr 2024 haben!  

 

 

Mit sportlichen Grüßen, 

 

Peter Sander und Michael Schwerdtfeger 

(Vorstandsvorsitzende TV 1860 Hofheim) 

 

Hofheim am Taunus, 2. Januar 2024 


